

Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 26 de junio de 1938:

En el frente de Castellón se ha rectificado nuestra línea a vanguardia y se han consolidado las posiciones conquistadas en los últimos días.

Tanto en este frente como en el de Teruel se han rechazado por nuestras tropas algunos intentos de ataque de los rojos, a los que se han causado muchas pérdidas.

En los sectores de Peraleja de Zancojo, también han sido rechazados algunos intentos enemigos, haciéndoseles a éstos 83 prisioneros e incendiándose un tanque.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El día 24 fueron bombardeados los puertos de Valencia y Alicante.

Salamanca, 26 de junio de 1938. II Año Triunfal.— De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Grandilocuente discurso de don Romualdo de Toledo en el acto de la Jura de la Bandera

La Cruz y la Bandera, símbolos de la España tradicional, aureolados hoy con la sangre de nuestros soldados, de los requetés y de los falangistas

Nuestro ilustre pensador, don Juan Vázquez de Mella, dijo en uno de sus más grandilocuentes discursos: "Las dos piedras fundamentales sobre las cuales se

asienta una sociedad civilizada y perfecta, son el respeto a la jerarquía de la Iglesia y la disciplina del Ejército, y solo cuando esta última se ha socavado, corre peligro la existencia del Estado".

Acabais, Sargentos provisionales de la gloriosa Infantería española, de renovar vuestro juramento ante los dos símbolos que sintetizan toda nuestra Historia: Una Cruz y una Bandera; y en esta fiesta en que se pone de manifiesto todo el fervor patriótico del noble pueblo alavés, que ha querido acompañaros en este acto sublime para renovar con vosotros su fe en Dios, su amor a España y su esperanza en el Caudillo, es la disciplina hecha carne en las diferentes organizaciones civiles y militares aquí presentes, la virtud que, agrupando todas las fuerzas sociales, constituye esta gran milicia, formada hoy en día por todo el pueblo español, de quien es su representación más auténtica, la columna vertebral de la Patria constituida por el Ejército a las órdenes de nuestro invicto Caudillo.

Un Cruz y una Bandera; síntesis de nuestra Historia, guías seguros desde la constitución de nuestra nacionalidad, hasta la proyección en el Mundo, de nuestra cultura; en las grandes empresas civilizadoras que forjaron nuestro imperio, fueron los pliegues de esa Bandera que acabais

de jurar, coronada por la Cruz, los símbolos más representativos de nuestro imperio en todas las latitudes del Orbe.

Se inició nuestra Reconquista en Covadonga, y Pelayo adorna su Bandera con la insignia del Crucificado, que ha de esculpirse

más tarde en los pendones de Castilla y Aragón y en los petos y espaldares de nuestros Reyes, guerreros e hijosdalgo.

Se constituye nuestra nacionalidad en Granada como unidad orgánica, y los Reyes Católicos, al hacer flamear nuestra gloriosa

Bandera de la Torre de la Vela, acompañan nuestra gloriosa insignia con la Cruz, que ha de sustituir a la media luna de Boabdil derrotado. Y fueron estos mismos Reyes Católicos quienes protegen y amparan el des-

(Continúa en la página tercera)

Acción Católica

Con asistencia de las Juventudes de Vizcaya y Guipúzcoa se inauguró ayer en Vitoria la Asamblea diocesana de la Juventud Femenina

Los maestros de Vizcaya han organizado varias tandas de Ejercicios

El sábado, día 25, empezaron las jóvenes de A. C. el desarrollo del programa de esta su importante Asamblea.

Con las frentes marcadas por la bendición que acababa de dárseles el Nuncio de Su Santidad, comenzaron el Retiro Espiritual de preparación en la Capilla de las RR. MM. Reparadoras y en la mañana del domingo se dio fin al Retiro, que fué dirigido por el M. I. Sr. Provisor de la Diócesis. La concurrencia de jóvenes y su fervor en este acto inicial fueron promesa cierta de frutos para la Asamblea.

Una pequeña alteración en el horario a fin de no restar el menor esplendor a la brillantísima Jura de los Sargentos, y a las seis de la tarde se entró de lleno en la parte doctrinal y de estudio de la Asamblea; corriendo las lecciones a cargo del M. I. señor Provisor y Consiliario diocesano, doctor don Eugenio Beitia, que disertó luminosamente acerca de la esencia de la Acción Católica, sus realidades logradas y posibilidades para el futuro.

En la segunda lección, la propagandista nacional, Srta. Mercedes Boeeta, hizo una atinadísima exposición de los modos de formación y actuación de las que han de ejercer cargos directivos en la A. C.

Hoy, lunes, a las once de la mañana prosiguieron las sesiones de estudio, tratando la señorita Boeeta, del sugestivo tema del encuadramiento en la A. C. de las niñas menores.

A las seis de la tarde continuará desarrollándose el programa, y mañana comenzará la discusión de las ponencias.

Con motivo de esta Asamblea diocesana de Juventud de A. C., son huéspedes de nuestra ciudad distinguidas señoritas donostiaras y bilbaínas representantes de las Juventudes de A. C. de

Guipúzcoa y Vizcaya, que han acudido con grande entusiasmo a este primer acto colectivo que se celebra en la capital de la diócesis.

Escuelas y Maestros.—Ejercicios Espirituales en Bilbao y Loyola

La Asociación Católica de Maestros de Vizcaya ha organizado una tanda de Ejercicios Espirituales para Maestras en el Convento de las Esclavas (Bilbao) que empezarán el día 3 de julio próximo por la tarde, bajo la dirección del R. P. José María Otegui, admitiéndose las inscripciones de internas y medio-pensionistas hasta el día 2 de dicho mes en el Salón de Buenas Lecturas de dicha villa, sito en la planta baja del número 1 de la calle del Marqués del Puerto, de diez a doce y media y de cuatro a ocho de la tarde, todos los días excepto los festivos por la tarde.

En Loyola habrá una tanda para Maestras, que dirigirá el reverendo P. Dagoberto Acha, y otra para Maestros a cargo del R. P. Serapio Leturia, ambas del 4 al 10 de julio.

Los Maestros y Maestras que formen parte de las tandas de Loyola abonarán 15 pesetas por inscripción, que podrán hacerlo en el sitio antes señalado hasta el día 2 de julio inclusive. En dicha cuota están incluidos todos los gastos excepto los de viaje que se rán de cuenta del interesado.

El día 10, después de los Ejercicios, tendrá lugar en Loyola una Asamblea, en la que harán uso de la palabra los Inspectores Jefes de primera enseñanza de Guipúzcoa y Vizcaya, señorita Olóriz y señor Samper, que tratarán de la Educación patriótica y Educaación religiosa en la Escuela, respectivamente.

La salida de Bilbao será el día

Noticias de sociedad

PROXIMAS BODAS

En breve unirán sus corazones, los amores, la bella y simpática señorita Blanquita Izquierdo, y nuestro querido amigo don Francisco Larrauri, secretario particular del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Alava.

Nuestra enhorabuena por adelantado a la feliz pareja. —Ayer fué leída la primera amonestación de los futuros esposos, bellísima señorita Encarnación Ruiz de Azúa, y joven comerciante don Ricardo Zárate, a los que también felicitamos.

ENHORABUENA

Las señoritas Floren y Mari Nieves Langaran, hijas de nuestro querido amigo, el diputado provincial, don Claudio, han terminado sus exámenes de sexto y segundo año de Bachillerato, respectivamente, obteniendo brillantes calificaciones.

DIA DE DIAS

Hoy cumpleaños de la reverenda Madre Teresa de Jesús, Priora de la Comunidad de Madres Carmelitas Descalzas de Murguía, la felicitamos respetuosamente.

VIAJES

Llegó de San Sebastián el diplomático don Angel Díaz de Tuesta.

Para incorporarse como marinos de nuestra gloriosa Marina, han salido los jóvenes congregate marianos, Arcaya, Madinaveitia, Jiménez, Guinea y Oscar, a los que deseamos mil venturas.

Procedente de Hungría ha llegado a Vitoria, donde se encuentra para continuar viaje a Burgos, el distinguido diplomático, hasta el presente Encargado de Negocios con residencia en Budapest, don Carlos de Arcos, conde de Bailén.

Hoy ha salido para sus posesiones de San Adrián (Navarra), nuestro buen amigo don Joaquín de Marichalar.

Para pasar breve tiempo con su familia, hemos saludado al coronel de Ingeniería, don Ramón Buesa.

Después de pasar larga temporada en el Frente, ha

El Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Al visitarle esta mañana al Jefe provincial, momentos antes de salir para Arceñiega, a cuyos actos de liberación ha sido reiteradamente invitado, nos ha dicho: —Creo, señores, que todos los vitorianos y alaveses debemos de estar orgullosos de la grandiosidad de los actos de ayer con motivo de la Jura de la Bandera por los nuevos sargentos, pues fueron todos ellos un modelo de disciplina y acatamiento a las órdenes que se dieron.

Esta evidencia que el pueblo es siempre obediente, cuando se le atiende y se recogen sus aspiraciones y que está identificado

El Gobernador militar

El Gobernador Militar, coronel señor Abreu, se hallaba altamente satisfecho del brillantísimo resultado de los actos ayer celebrados con motivo de la Jura de la Bandera de los nuevos Sargentos provisionales.

Agradeció a todos su colaboración, y el pueblo de Vitoria el entusiasmo con que recibió a los Sargentos, así como el orden y la corrección que reinó en todo instante.

Esta tarde es probable se traslade a Arceñiega para asistir a los actos que allí se celebran con motivo del aniversario de su liberación.

Mañana le será impuesta la Medalla Militar al cadáver del teniente provisional del Ejército, el falangista vitoriano, don José Fernández, muerto en el frente de combate.

El Excmo. señor Ministro de Justicia en telegrama de ayer fechado en Pamplona me dice lo siguiente:

El teniente José Fernández

"Por haber tenido que trasladarme esta Capital con objeto de asistir a las honras fúnebres y a la imposición de la Medalla Militar al cadáver del teniente provisional del Ejército, el falangista vitoriano, don José Fernández, muerto en el frente de combate, me siento orgulloso de mi pueblo.

El Alcalde de la ciudad

El señor Alcalde ha manifestado su satisfacción por los actos realizados en nuestra ciudad el sábado y domingo últimos, en aquel por la solemne recepción a su Eminencia el Excmo. y Revd. Nuncio Apostólico de Su Santidad en el que, el vicario demostró su acendrado catolicismo y en los actos del domingo su ferviente patriotismo, debiendo señalar entre las fases de la fiesta del domingo el banquete de sesientos cubiertos aproximadamente que se sirvió a los Sargentos que juraron la Bandera con esplendor de presentación y exquisitamente condimentado, tanto más de alabar cuanto que se trataba de un regalo y obsequio que hacía el Cremio de Hoteleros y Cafeteros eficazmente secundado por otros Gremios que don todo altruismo y desprendimiento contribuyeron al realce de la fiesta.

Esta Alcaldía hace público su reconocimiento a todos ellos, comenzando por las Autoridades y terminando por el pueblo en general del que se siente orgulloso ostentar su Alcaldía.

Ha recibido el señor Alcalde la visita del Club Deportivo Alavés que en unión de los jugadores han hecho entrega al Ayuntamiento de la Copa que ganaron ayer en Pamplona, rasgo que ha agradecido el señor Alcalde felicitándoles y obsequiándoles con habanos.

Al recibimos el Vicepresidente, señor Ortiz, nos dijo lo siguiente: —Entre las emociones, tantas y todas gratas que experimentamos en la patriótica jornada de ayer, hemos de hacer especial referencia a la simpática escena, que como preludeo de las demás solemnidades del día, tuvo lugar en esta Casa: la visita con que nos honraron los Alcaldes de la Provincia, con el Excmo. Ayuntamiento de Vitoria a la cabeza.

Las discretas y atinadas consideraciones contenidas en las cuartillas que en dicho acto fueron leídas por el señor Alcalde de esta Capital y por el señor Presidente de la Excmo. Diputación Foral, coronadas por el oportuno y elocuente discurso de nuestro Excmo. señor Gobernador; manifestaciones todas plenas de efusión, cordialidad y mutua confianza bajo la misma comunión de afectos y de aspiraciones, nos afianzaron más y más en el propósito ya enunciado en anteriores ocasiones de procurar que este género de reuniones tengan lugar con la prudencial frecuencia que convenga y en la forma adecuada a las circunstancias y al tiempo en que vivimos, para que de todos modos la tradicional y constante relación que en venturosas épocas de nuestra historia, mantuvieron entre sí nuestras Juntas y Organismos Forales con todos los pueblos de este hidalgosolar, vuelva a tener vida y expresión.

don Joaquín López Barreiras, don José Blanco Ramos, don Emilio Freire Barros, don Gil Gil Domingo.

NECROLOGICAS
Ayer se celebró la conducción del cadáver al Cementerio de Santa Isabel de la niña María Concepción Bilbao y Ugalde (que en paz descanse).

Fué un acto demostrativo de las simpatías con que contaba tan encantadora niña y del afecto que se tiene a sus atribulados papás y demás familiares.

Después de las filas de asilados, con hachas, seguían otras larguísimas de compañeras de Colegio de la difunta, todas con velos blancos. Las más íntimas llevaban las cintas que partían de la caja.

Iba también el clero parroquial de San Pedro con Cruz alzada, y detrás del duelo seguía un cortejo numerosísimo, como antes decimos.

También en la mañana de hoy se ha visto concurridísimo el Templo durante el funeral que se ha celebrado a las once.

Descanse en paz la niña María Concepción y reciban de nuevo sus padres y demás parientes nuestro más sincero pésame.

Igualmente se han visto muy asistidos de parientes y amigos la conducción y el funeral de doña Rosa López Cano (q. e. p. d.), esposa de don Francisco de La Higuera, secretario del Juzgado de Instrucción de Vitoria, que falleció anteayer en nuestra ciudad.

Tomamos parte en el sentimiento del señor de La Higuera y rogamos a nuestros lectores encomiendan a Dios el alma de la finada.

—La familia de Azpeurrutia pasa por el dolor de la pérdida de su señora y anciana madre doña Cipriana Justina Tierno y Gómez.

Damos nuestro sentido pésame a su buena hija doña María del Carmen Moreno, hijo político don José María Azpeurrutia y demás familiares.

AGRADECIMIENTO
Don Jesús Aberásturi, en nombre de sus hermanos y familiares, nos envía su agradecimiento para que lo hagamos constar desde estas columnas, dando las más rendidas gracias a todos los que se sumaron a su dolor por la muerte de su querida madre,

Funeraria de VICTOR LAUZURICA. Correría, 17.—Teléfono 1345

LA SEÑORA
Doña Cipriana Justina Tierno y Gómez
(Viuda de don José Moreno y García)
Falleció ayer, a las dos de la tarde, a los 86 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.
Su hija doña María del Carmen Moreno (Profesora de la Escuela Normal); hijo político don José María Azpeurrutia (Inspector de 1.ª Enseñanza); nietos don José María Carlos (ausente, en el frente) y doña María del Carmen; hermanas doña Saturnina y doña María (ausentes), sobrinas y demás parientes.
Suplican a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones y asistir a la CONDUCCION DEL CADAVER al Cementerio de Santa Isabel, hoy lunes, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, y a los FUNERALES que, en sufragio del alma de la finada, se celebrarán mañana martes, a las DIEZ, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.
Vitoria, 27 de junio de 1938.
Casa mortuoria: Fundadora de las Siervas de Jesús, 7, 2.ª izqda.
El duelo se recibe y despide en los sitios de costumbre.
No se reparten esquelas ni se recibe pan.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

URQUIOLA
OCULISTA
Calle DATO, 8, 1.ª, deha.

COMPRA, VENTA
Y
REPARACIONES

CASA SERVANDO
TELEF. 1748.
SAN PRUDENCIO, 17
VITORIA.

El Vicepresidente de la Diputación

Al recibimos el Vicepresidente, señor Ortiz, nos dijo lo siguiente: —Entre las emociones, tantas y todas gratas que experimentamos en la patriótica jornada de ayer, hemos de hacer especial referencia a la simpática escena, que como preludeo de las demás solemnidades del día, tuvo lugar en esta Casa: la visita con que nos honraron los Alcaldes de la Provincia, con el Excmo. Ayuntamiento de Vitoria a la cabeza.

Las discretas y atinadas consideraciones contenidas en las cuartillas que en dicho acto fueron leídas por el señor Alcalde de esta Capital y por el señor Presidente de la Excmo. Diputación Foral, coronadas por el oportuno y elocuente discurso de nuestro Excmo. señor Gobernador; manifestaciones todas plenas de efusión, cordialidad y mutua confianza bajo la misma comunión de afectos y de aspiraciones, nos afianzaron más y más en el propósito ya enunciado en anteriores ocasiones de procurar que este género de reuniones tengan lugar con la prudencial frecuencia que convenga y en la forma adecuada a las circunstancias y al tiempo en que vivimos, para que de todos modos la tradicional y constante relación que en venturosas épocas de nuestra historia, mantuvieron entre sí nuestras Juntas y Organismos Forales con todos los pueblos de este hidalgosolar, vuelva a tener vida y expresión.

Información deportiva

El Deportivo Alavés conquista la "Copa Brigadas de Navarra"

En un partido emocionante vence al Oriamendi por dos goles a uno

Préliminares del partido
Momentos antes de dar comienzo al partido saltan juntamente al campo ambos equipos que son saludados con nutridos aplausos. Una nube de fotógrafos recoge varias placas mientras las bandas de música —la de los Pelayos y la de Falange— ejecutan los himnos patrióticos y el Nacional.

En la presidencia toman asiento el señor Troncoso, presidente de la Federación Nacional de fútbol, que a su derecha tiene a su señora y a su izquierda al alcalde de Vitoria y presidente del Deportivo Alavés.

En la misma tribuna vemos al presidente de la Federación guipuzcoana y al seleccionador nacional señor García Salazar.

Sale al campo el árbitro que es el señor Steimbom acompañado de dos compañeros de su Federación, los señores Tejeda y Munúa, que han de actuar de jueces de línea.

La señorita Santita Jaurieta Baleztena acompañada del señor Lazzano, presidente del Osasuna, sale al medio del campo para hacer el saque de honor. Realizado éste se retira obsequiada por un precioso ramo de flores y en medio de los aplausos de la concurrencia.

Los capitanes de ambos equipos entregan sendos ramos de flores a la señora del señor Troncoso.

Y va a empezar, señores.

El partido

Son exactamente las seis minutos cuando Steimbom señala el comienzo de la pelea. Antes de seguir adelante diré que los equipos se alinearon así:

Oriamendi: Irigoyen; Zabala, Ocea; Ortuzar, Municha, Pérez; Eguía, Arrieta, Bata, Gárate y Urquiza.

Deportivo: Inchausti; Mardones, Quincecos; Urquiri, Langarica, Fedé; Eliebes, Iriondo, Olivares, Pons y Lasheras.

Como los correspondido elegir terreno al Oriamendi, que lo hace a favor de sol, que arrea de firme, saca el Deportivo que seguramente pierde la pelota para hacerse con ella el equipo de Baracaldo y crear la primera situación de peligro a la meta alavésista.

Se nota nerviosismo en los dos bandos, si bien el Oriamendi parece que se contiene mejor que el Deportivo.

Son ejecutados varios golpes francos contra ambos equipos sin consecuencias.

En dos intervenciones de Inchausti nos parece que éste jugador está actuando demasiado nervioso. Realiza una salida en mo-

mento muy apurado y gracias a la colocación del incomparable Quincecos el inoportuno abandono del marco no nos cuesta un gol.

Anotamos un formidable chut de Bata que pasa lamando el lateral.

El juego se estaciona en medio del campo, si bien nos parece que el que más peligro crea es el Oriamendi no obstante esto, el Deportivo consigue un segundo gol por su favor que tiene que sacar Eliebes.

El extremo derecha alavés saca el corner un poco pasado y Olivares dándose cuenta de la jugada recoge magistralmente de cabeza logrando marcar el primer gol para su equipo a los treinta minutos justos de juego.

Acosa con decisión el Oriamendi, que busca por todos los medios el empate. Mardones no acierta a despejar una pelota difícil que ha llegado a él y al entregarla a Urquiri ambos la pierden recogiendo Gárate que marcadísimo pasa a Bata y éste en forma difícil logra chutar batien do a Inchausti limpiamente.

Este goal del empate es conseguido a los cinco minutos escasos del tanto anterior.

Reacciona el Deportivo que va reafirmándose poco a poco creando más juego y realizando jugadas de verdadero peligro. Inchausti que en los comienzos nos pareció inseguro va recobrando su habitual serenidad permitiéndonos respirar con optimismo. Con ligero dominio blanquiazul termina la primera parte del encuentro.

La segunda mitad se caracteriza por un dominio intenso del equipo alavés.

Al cuarto de hora se retira lesionado un jugador de Baracaldo sin que le volvámos a ver aparecer en el campo. No obstante este contratiempo los gualdinegros se creen; pero por escasos minutos. El Deportivo se rehace y desde los veinte minutos de juego hasta el final es el amo y señor de la contienda.

Fruto de su dominio son tres corners que saca, aunque no logran hacer variar el tanteador; más a los treinta y cinco minutos de esta segunda parte se produce el tanto de la victoria.

Eliebes, que está jugando muy bien, envía un pase adelantado a Olivares, éste logra driblar a Ocea que, durante todo el partido es su verdadera sombra, y con su habitual habilidad logra hacer llegar el balón a las mallas sin que Irigoyen pueda hacer nada para impedirlo.

La ovación de la "hinchada" vitoriana se oye en Sevilla.

Sigue el juego con completo embotellamiento del Oriamendi desaprovechando Lasheras y Olivares un tanto cada uno en forma inexplicable.

En dos ocasiones distintas los dos solos ante el portero, medio en el aire, medio en el suelo, no consiguen colocar la pelota dentro de la red cuando parecía más difícil enviarla fuera; pero así fué y así queda consignado.

Y mandando el Deportivo termina la gran final con el justísimo triunfo del equipo vitoriano.

La entrega de la copa

En medio de una ovación cerrada los jugadores de ambos equipos se acercan a la tribuna presidencial donde se halla expuesta la Copa y las medallas para los jugadores.

El señor Troncoso con voz potente exclamó:

"Muchachos, por mandato del Excmo. señor General Solchaga, que otras obligaciones ineludibles le privan de presidir este acto tan hermoso, vengo yo a representarle trayendo del mismo frente

de batalla donde él se encuentra un saludo emocionado de los navarros heroicos que manda para vosotros, navarros que me escucháis, y también para vosotros, jugadores, que lo mismo que los que luchan en los frentes vosotros también hacéis Patria, ya que jugando al fútbol demostramos al mundo entero que la vida en la retaguardia de la España de Franco se desarrolla con la fe ciega en la victoria; y vosotros, jugando al fútbol, volveréis a pasear en triunfo la bandera de España por el mundo entero. Y tú (refiriéndose a Quincecos) que la has paseado ya muchas veces, la volverás a pasear más; y así como nuestra hermana Italia ha sido ya dos veces campeona del mundo, vosotros haréis, con disciplina y patriotismo, que España también sea campeona del mundo y lo será si con disciplina y patriotismo seguís jugando. Seremos campeones del mundo, por Dios y por España. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Franco, Franco, Franco!"

Las manos de todos los espectadores se juntaron para aplaudir la patriótica arenga del teniente coronel Troncoso hasta

que las notas del Himno Nacional hizo elevar todos los brazos en saludo de imperio.

Los jugadores de ambos equipos dieron la vuelta al campo refiriéndose en medio de grandes aplausos a los vestuarios respectivos.

Comentario

El partido fué un partido de final.

Al principio no se hizo fútbol; pasados los primeros veinte minutos ya se vieron jugadas de mérito; pero hasta entonces solo vimos un ligero nerviosismo en todos y un peloteo insulso e improductivo.

Luego, sí. Se fueron serenándose los ánimos y ya vimos fútbol.

En la segunda mitad aquello fué otra cosa. El Deportivo Alavés impuso su táctica y se jugó al fútbol aunque sin gran fruto en el marcador.

De todos, el que más se destacó sobre los ventidos fué Quincecos; luego Fedé, Langarica y Eliebes por los de casa. Por los de Baracaldo Gárate y Ocea; todos los demás, y me refiero ahora a

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE VITORIA

Los exámenes de las alumnas comenzarán el día 1 de julio

Quedan convocados a examen, en segundo y último llamamiento, para los días 28 y 30 del corriente, a las nueve de la mañana, todos los alumnos de los diversos cursos que no lo hayan efectuado todavía, advirtiendo que el que no concurra en los días señalados habrá de aplazarlo para la convocatoria de septiembre.

Asimismo, se convoca a todas las alumnas matriculadas simultáneamente en Ingreso y Primer Año para que realicen las pruebas el día primero de Julio próximo, residan o no en Vitoria, y a las matriculadas solamente de Ingreso residentes en esta Capital.

El día 2 de Julio deberán concurrir el resto de alumnas matriculadas en Ingreso.

Los ejercicios de examen darán comienzo a las nueve de la mañana.

Vitoria, 25 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Secretario.

Comentarios locales

Guarismos de interés

Como viene haciéndolo periódicamente, la Junta provincial de subsidio al combatiente de Alava publicó, en el "Boletín Oficial" del sábado 25, la relación de ingresos realizados durante el mes de mayo anterior, que suman un total de 107.842,77 pesetas y se descomponen así:

Venta de tickets, 26.071,50. Reintegros, 912. Día sin poste, 9.154,90. Plato único, 34.199,07. Horas extraordinarias del personal militarizado de ferrocarriles, 163,30. Varios, 37,342.

En esta última partida figuran 37.135 pesetas ingresadas por la Compañía Arrendataria de Tabacos, y 207 del señor Gobernador civil por licencias de caza.

Esta estadística es curiosa e interesante para el estudio de las aportaciones de la recaudación en favor de las familias de los que hacen la campaña.

La casilla que abarca más localidades es la de venta de

tickets, figurando en ella la capital con 25.000 pesetas de las 26.071,50 a que asciende, siguiéndole en orden de adquisición, y con más de 100 pesetas, Alegría con 250, Urbabustáiz y Zuya, con 150 cada una, Valdegovia con 107,80, y Aspárrena y Arrazua-Ubarrundia con 100 cada una.

El ingreso más importante de todos los de Alava, según ha podido verse, es el de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con 37.135 pesetas que podrían ser bastantes más, o muchas más, si contara con labores a medida, gusto y cantidad que exigimos los consumidores, que no nos resignamos nunca a privarnos de uno de los vicios más estúpidos —si se quiere— pero más arraigados, deliciosos y... suicidas, con «eso» de la nicotina, que no pasa de ser una monserga ya harto descreditada y de la que nos reimos «las tripas».

Un pobre diablo.

Bañeras Franco Españolas, S. A. - Logroño

El Consejo de Administración de esta Sociedad tiene el honor de invitar a los señores accionistas a la Junta general ordinaria, que se celebrará en las oficinas de la Sociedad el día 10 de julio a las doce de la mañana; recordándoles que deberán depositar previamente en la Caja de la Sociedad sus acciones, o un resguardo de que acredite que se hallan depositadas en algún Banco o establecimiento de crédito según previene el artículo 12 de los Estatutos.

Logroño, 25 de junio de 1938.—El Consejero - Gerente, Pelayo de la Mata.

Librería Linacero

Apartado de Correos, 41. Teléfono 1846. Vitoria. Ceras acéticas, por don Pablo Benito. Meditaciones Eucarísticas para Sacerdotes. Tres tomos encuadernados, 15 pesetas. Audiencia entre Jesús Sacramento y su Ministro. Tres tomos encuadernados, 15 pesetas. Eucaristía, Pureza y Amor, pesetas 5,50. Kempis Eucarístico, 5 ptas. Defensa de la Hispanidad, por Ramiro de Maeztu, 7 pesetas. Todos los días novedades de obras.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SASTRE. Hoco trajes, abrigos, da vuelta y arregla toda clase de prendas. Correría, 17, tercero.

ACADEMIA de Corte y Confección Ciarreta, única que recibe patronos en Vitoria con los últimos modelos de la temporada.

SE ALQUILA hermoso piso amueblado, todo confort, temporada de verano. Florida, 17, 3.º dcha.

Licencias de caza, pesca y uso de armas. GERMAN MOLINUEVO, Dato, 18. Teléfono, 1166.

VENDO maquinaria, escaleras de andamio y otros efectos carpintería. Razón, Constitución, 9, bajo.

VENDO máquina de escribir portátil, teclado universal. Dato, 26, tercero, de tres a siete; revendedores abstenerse.

PERDIDA de unos lentes desde Campo Sogueros y calle Santo Domingo. Entréguense Campos Sogueros, 24, segundo; gratificarán.

OXIGENO - ELECTRODOS Navarro, Santa María, 9.

AQUARIO
BATA VITORIA
DATO, 8

BAR ALCAZAR
Diariamente mariscos
DATO, 4 VITORIA

LUIS PANGUA
Especialidad en toda clase de bocadillos
Florida, esquina Arca

JULIAN BAJO
JOYERIA RELOJERIA PLATERIA
Dato, 8 VITORIA

Dr. MARISCAL
Especialista Oídos - Nariz - Garganta
Dato, 24 - 2.º dcha.

Roberto Santamaría
Abogado.- Gestor Administrativo
Certificaciones Penales, 9,50 ptas. Ultimas Voluntades, 10 pesetas. Planos, 10 ptas. Urgentemente. Reembolso. — Gestiones todos Ministerios.—Expedientes.
APARTADO 61. - VITORIA. Oficinas: Calvo Sotelo, 2, 2.º Sucursales en Santander y Bilbao Despacho en Burgos: Vega, 27.

Policarpo Palacios
Almacén de Ultramarinos
Teléfono 1421
Venta de Coñac Tradicionalista Coñac Requeté
El mejor Jabón. LAGARDO

Zapatillas paño
Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigos
Hipólito e Hijos
Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Correría, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

NUEVO COLEGIO
Manuel Iradier, 36, PRIMERA ENSEÑANZA
Sección NIÑAS: Como en cursos anteriores.
Sección NIÑOS: Doble sesión mañana y tarde.
Fecha inicial de curso: Primero de septiembre.

Surtidor de Gasolina
La Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A., su ca a concurso la agencia para la administración del surtidor fijo número 832, instalado en LLODIO (Alava), en el kilómetro 20,4 de la carretera de Bilbao a Panoorbo (Burgos), con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto, y a disposición de los concursantes, en la Agencia Comercial de CAMPSA en Bilbao, con oficinas en la Alameda de Mazarredo, 3, primero, todos los días laborables de diez a doce de la mañana, hasta el día 10 de julio próximo, en que quedará cerrada la admisión de proposiciones. CAMPSA.

MADERAS Rafael Relana
VITORIA Teléfono 1934

Casa Ibarra
Pañería Bazar Sastrería
Cazadoras de cuero desde 65 pesetas. -- Especialidad en toda clase de uniformes
Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1
Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 6 Plaza de España, 29
TELEFONO 1330

Balneario de Zuazo (Alava)
Uno de los principales de España. Clima benigno de montaña. Lo mejor para una cura de aguas.
contra todos los padecimientos del aparato respiratorio; Bronquitis, Laringitis, Asma y toda predisposición catarral. Médico Director: A. Abós de la Facultad de Zaragoza. Temporada oficial: 1.º DE JULIO AL 15 DE SEPTIEMBRE

El mundo civilizado da su respuesta a la barbarie roja

Hasta la prensa francesa condena las represalias que anuncia el Comité de Barcelona

Grandilocuente discurso de don Romualdo de Toledo en el acto de la Jura de la Bandera

El loglaterra ni Francia tolerarían la salvaje maniobra roja

Comentarios ingleses

Londres.—La Prensa de ayer se ocupa de los debates parlamentarios y de la tesis sostenida por el primer ministro Chamberlain en cuanto a los bombardeos.

En el "Observer", M. Garvin aprueba la actitud de Chamberlain y publica un atinado comentario, en el que dice:

"Inglaterra no puede perder la cabeza, pues ello equivaldría a llevar al mundo inevitablemente a un precipicio, y si Chamberlain no emprende una iniciativa no es por falta de energía, sino porque entiende que sería ridícula."

El redactor diplomático del mismo diario, dice, respecto a la tentativa de sabotaje con que amenazan los rojos españoles que, de cumplirse tal desafío, se producirían complicaciones de gran importancia en Europa, por lo cual cabe considerarlo de descabellado propósito.

Opiniones francesas

París.—La Prensa parisina dedica sus comentarios a la comunicación del Comité rojo de Barcelona, en la que éste amenaza con el bombardeo de ciudades pertenecientes a naciones afectas a la Causa Nacional.

Naturalmente, los diarios de extrema izquierda, como "L'Humanité", entienden que el acuerdo de los marxistas rojos es fundado, pero toda la Prensa restante, sin distinción de matices, condena de un modo unánime el gesto de Barcelona, que califica de intolerable provocación, que ningún país civilizado puede permitir, conviniendo los periódicos en que es menester poner término al frenesí de los rojos españoles, a quienes se les da un ardimiento la paz del mundo, con tal de producir un desquiciamiento que pudiera serles provechoso en las trágicas circunstancias que se encuentran.

"L'Époque" escribe: "Los rojos saben sobradamente que su derrota está próxima; que las fuerzas nacionales tienen a las brigadas marxistas en trance de ser vencidas y para ver si pueden sacudirse el yugo que comienza a oprimirlas fatalmente, tratan de desencadenar una conflagración general, sin importarle nada las consecuencias de lo que en su delirio puedan fraguar."

"Excelsior" abunda en este criterio y añade que es de esperar que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

"Le Jour" dice que todo lo que ocurre es producto de una maniobra fraguada en Barcelona y que tiene por exclusivo objeto perturbar la paz mundial, desencadenando la guerra y llevar a Europa al caos.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

"Le Jour" dice que todo lo que ocurre es producto de una maniobra fraguada en Barcelona y que tiene por exclusivo objeto perturbar la paz mundial, desencadenando la guerra y llevar a Europa al caos.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

manité", entienden que el acuerdo de los marxistas rojos es fundado, pero toda la Prensa restante, sin distinción de matices, condena de un modo unánime el gesto de Barcelona, que califica de intolerable provocación, que ningún país civilizado puede permitir, conviniendo los periódicos en que es menester poner término al frenesí de los rojos españoles, a quienes se les da un ardimiento la paz del mundo, con tal de producir un desquiciamiento que pudiera serles provechoso en las trágicas circunstancias que se encuentran.

"L'Époque" escribe: "Los rojos saben sobradamente que su derrota está próxima; que las fuerzas nacionales tienen a las brigadas marxistas en trance de ser vencidas y para ver si pueden sacudirse el yugo que comienza a oprimirlas fatalmente, tratan de desencadenar una conflagración general, sin importarle nada las consecuencias de lo que en su delirio puedan fraguar."

"Excelsior" abunda en este criterio y añade que es de esperar que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

"Le Jour" dice que todo lo que ocurre es producto de una maniobra fraguada en Barcelona y que tiene por exclusivo objeto perturbar la paz mundial, desencadenando la guerra y llevar a Europa al caos.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

"Le Jour" dice que todo lo que ocurre es producto de una maniobra fraguada en Barcelona y que tiene por exclusivo objeto perturbar la paz mundial, desencadenando la guerra y llevar a Europa al caos.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

El mismo periódico teme que el Gobierno francés imponga su prudencia en Barcelona.

Negrín, no obstante los consejos que de París se le han dado, y a pesar de cuanto pueda recomendarle, no trate de buscar, sea como sea, un conflicto europeo.

De todo ello—añade el diario—se ve claramente el plan diabólico que está urdiendo el Komintern, que trata de provocar la revolución mundial y para ello acude a cuantos medios le sean dables, sin importárese el pretexto.

Para el "Petit Parisien" la realización de la monstruosidad que se les ha ocurrido a los rojos españoles sólo tendría una consecuencia: la de que Barcelona perdería al tratar de desarrollar el plan propuesto y apresuraría la derrota cierta que sobre ella se cierne ya.

La impresión italiana Roma.—Los periódicos italianos continúan ocupándose de la intención del comité rojo de Barcelona de efectuar represalias contra los países que se han puesto al lado del Generalísimo Franco y en contra del comunismo internacional.

Los periódicos publican informaciones de sus corresponsales en París y Londres, según las cuales Inglaterra y Francia no se encuentran dispuestas a tolerar la paz europea sea puesta en peligro por esas maniobras ineficaces.

El día en los Ministerios

Contra los "industriales" de la pedagogía acomodaticia

El Instituto de España será el encargado de la publicación de los textos que han de regir en todas las Escuelas nacionales

EN EDUCACION

En visita que hicieron los periodistas a don Joaquín de Entrambasaguas éste les comunicó el éxito creciente alcanzado por la propaganda en España y el Extranjero de los Cursos para Extranjeros de que es secretario. Les dijo asimismo que es digna de todo elogio la actitud de los conferenciantes que han de tomar parte en dicho curso y que hasta la fecha han respondido con prontitud a las cartas que se les dirigen.

El señor Entrambasaguas anunció también a los informadores el próximo traslado de la Secretaría de los Cursos a Santander para la próxima inauguración de los mismos el día 30 de junio.

Esta mañana estuvieron en el Ministerio los profesores italianos Fantucci y Paeriti. Acompañados por el señor Carrillo visitaron las distintas dependencias y departamentos del Ministerio, celebrando finalmente una larga entrevista con el señor Ballesteros.

El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, señor Toledo, hizo a los periodistas las manifestaciones siguientes:

La Comisión encargada de la redacción de los programas escolares ha terminado totalmente sus trabajos que entregará al señor Ministro para su aprobación. Una vez obtenida ésta se procederá por medio de la correspondiente Orden a editar los mismos enviándolos al Instituto de España, organismo encargado de la publicación de los textos que han de regir en todas las Escuelas nacionales.

Con objeto de poseer todos los elementos de juicio que se precisaban, me dirijo, con esta fecha, a todos los señores Inspectores provinciales de Enseñanza para que en plazo breve me envíen una relación nominal de los libros utilizados, tanto por los maestros como por los alumnos en el último curso en las diferentes materias, con indicación de título y autor.

Esta Jefatura —terminó diciendo el señor Toledo—entiende que es llegada la hora de buscar en el orden educativo aquellos fundamentos purísimos de la sana pedagogía espiritual, eliminando totalmente las producciones, muy frecuentes, de los "industriales" de la pedagogía acomodaticia que utilizan su pluma al servicio de las distintas situaciones políticas.

EN JUSTICIA El ministro, señor Conde de Rodezno, regresó esta mañana de Pamplona en cuya ciudad asistió ayer a los actos fúnebres en sufragio del general Mola.

El Subsecretario señor Arellano no había regresado de Pamplona por haber tenido que tomar hoy parte en una conferencia dada en el Cursillo de Orientaciones Nacionales que allí se está celebrando.

(Viene de la primera página)

El cubrimiento del nuevo Mundo para ensanchar el imperio de la Cristiandad; y las carabelas de Colón, surcando las aguas del Atlántico, adornan sus mástiles con los pliegues de esa Bandera, rematando su punta con la insignia de nuestro Redentor. Y nuestros misioneros y nuestros civilizadores y nuestros conquistadores, llevando por delante el verbo castellano de nuestra civilización y cultura, como símbolos de hermandad y humanismo, junto a la Bandera acogedora de la Patria acompañan la insignia de la catolicidad. Y hay que contener en Lepanto la barbarie de Oriente que quiere desolar el mundo de Occidente y la espada de Juan de Austria en forma de Cruz, se muestra victoriosa junto al pendón de Castilla que conservamos como gloriosa reliquia en el Monasterio de las Huelgas, donde aparece bordada la Cruz de Borgoña, hoy sublimada con el heroísmo y el sacrificio de nuestro glorioso Requeté.

Una Bandera; es decir la representación más gloriosa de nuestra Patria, la luz inextinguible de nuestra tradición excelsa, forjada con el sacrificio de nuestros mayores a través de nuestra Historia, la exaltación de nuestros valores patrios, dando de lado a los extranjerismos de los siglos XVIII y XIX.

Abarcando todas las manifestaciones de nuestra vida nacional, esa Bandera que acabáis de jurar significa la terminación de la enciclopedia introducida en nuestra legislación a través de las Cortes afrancesadas del año 1812 y de nuestros pensadores racionalistas que olvidaron todo lo que hay de profundo y español en la filosofía escolástica de nuestro Balmes. Una Bandera que ha de significar el resurgimiento absoluto del pensamiento de nuestro gran Menéndez Pelayo, que ha de servir al pensamiento político de esta España nacional, como alas seguras para llevarnos a las alturas desde las cuales nos hablaban con exaltado patriotismo nuestro Vázquez de Mella, Donoso Cortés, Aparisi y Guijarro. Esta Bandera significa la terminación de toda la política naturalista del siglo XIX para dar paso a la española de Manjón, Calasanz, Vives y Huarte. Una Bandera; teñida con la sangre de nuestros cuatrocientos mil mártires de la retaguardia, sudario amoroso de nuestros héroes, impregnada con la sangre de aquel mártir que se llamaba Ramiro de Maeztu que, infiltrando en nuestra gloriosa enseña todo lo que albergaba su delicado espíritu en afanes de hispanidad y de expansión cultural, como soñando el imperio que nuestro Caudillo está forjando sin coordenadas geográficas limitadas, con ansias de dominio en todo el globo terráqueo a través de su espiritualidad forjada en el crisol de su heroísmo.

Una Bandera, en fin, que representa todas las virtudes de nuestro Movimiento salvador: disciplina, austeridad, amor, sacrificio, justicia social, educación cristiana, fortaleza, energía, vitalidad, dignidad patriótica, afanes, en fin, de lograr bajo su sombra, bajo sus pliegues la dominación espiritual de un Imperio, que hoy como nunca, es disputado a Dios por los enemigos seculares de la Iglesia Católica que, fatalmente tienen que resultar los seculares enemigos de España.

Y no podéis olvidar, Sargentos provinciales, que constituis pieza fundamental en el mecanismo de nuestra milicia, que formáis parte de esa colectividad que está elevando toda la civilización del Occidente, y que ha hecho posible que en los momentos actuales todas las naciones del mundo, a través de sus Cancillerías, tengan puestos sus ojos en nuestra gloriosa España, donde otra vez en el transcurso de los siglos se salvan por conducto de nuestro glorioso Ejército los principios fundamentales de la civilización y del progreso.

Vais a formar en las filas de ese Ejército, en un principio sobrehumano supo atravesar las puertas del Mediterráneo, para empujar desde Algeciras aquella rápida reconquista que, en velocidad creciente y en movimiento ascensional fué incorporando a nuestra España los territorios extremos y andaluces, devastados durante más de cinco años por los odios marxistas.

Constituis elemento esencial de las unidades guerreras que apoyándose en la margen derecha de nuestro río Tajo, llegaron después de la batalla de Talavera a las murallas del Alcazar de Toledo, nuevo Sagunto español, cuyas páginas han hecho palidecer con el heroísmo de nuestro gran Moscardó la leyenda de nuestro Guzmán el Bueno. Y ahí están, en las puertas de Madrid, oteando a través de los agujerados muros de la Ciudad Universitaria las gloriosas divisiones de nuestro Ejército, manteniendo en lista nuestra Bandera, en constante desafío con la enlutada por el odio y el terror de la República marxista, que atenaza a la castiza población madrileña.

Y vuestras unidades son las mismas que a las órdenes de Mola primero, de Dávila después, escribieron las magníficas páginas de Irún, del Bizcargui, del Sollube y Peña Lemona, logrando incorporar a la España nacional todo lo que hay de español, de católico y de tradicional en la villa laboriosa del Nervión, después de romper el famoso Cinturón de Hierro, con que unos ridículos gobernantos de Enzkladi pretendían parar la marcha heroica de nuestras Milicias y de nuestro glorioso Ejército.

para incorporar, después de siete siglos de reconquista todo el territorio nacional a los principios fundamentales de la doctrina del Crucificado.

Y el ambiente internacional se complica; y las Naciones se reúnen; y las Cancillerías disputan; y la masónica Sociedad de las Naciones intriga; y cuando Italia e Inglaterra, de acuerdo con Francia llegan al pacto de Lyon, parece que una tremenda sacudida se apodera de todo el esqueleto óseo que constituye este glorioso Ejército español, y en empuje arrollador, venciendo la intervención descarada del Gobierno del Frente Popular francés y arrollando toda el hampa de los bandidos internacionales, colocados como carne de cañón en las trincheras catalanas y aragonesas, llegamos a través del Maestrazgo, a las aguas claras y tranquilas del Mar Mediterráneo, para que nuestro Camilo Alonso pudiera colocar en sus bordes nuestra gloriosa enseña, y haciendo la señal de la Cruz, recobrar para España el condominio del Mar Latino, y enviar también con la señal de la Cruz, a los pies del Sumo Pontífice, la Fe de toda la España Nacional.

Esta es nuestra Bandera, y este es el Ejército español del que entráis a formar parte de un modo activo desde los momentos actuales. Por esto los hombres civiles hemos de cantar con orgullo vuestras excelencias y hemos de contribuir con nuestra modesta aportación a la brillantez de estos actos con que Alava entra quiere rendir pleitesía a vuestras abnegaciones y a vuestros sacrificios.

Por Dios y por España es mala de amapolas nuestro glorioso Requeté toda el área nacional, desde las cumbres del Pirineo hasta las arenas huertanas levantinas. Por Dios y por España, el heroico soldado del Ejército español, con su gorro cuartelero, afirma la supremacía de la Infantería española. Por Dios y por España, las banderas de nuestros Falangistas llevan los ideales soñados de sus caudillos.

Y es este mismo glorioso Ejército español el que redime más tarde Santander, para borrar de un plumazo de su Avenida principal el infamante nombre de Rusia y sustituirlo por el del cantor de las montañas, el gran Preda; y quien corre presuroso con miedo de la barbarie roja al aposento de Menéndez Pelayo buscando en su sillón vacío el pensamiento profundo, impreso en su magnífica biblioteca, que ha de examinar de ahora en adelante toda la política cultural del nuevo Estado español.

Y es este mismo Ejército el que corre a salvar a los sitiados de Oviedo y con habil maniobra llega al Santuario de Nuestra Señora de Covadonga, la "santiña", profanada por los sicarios de Moscú, que han querido vengar en el rapto de su imagen el ímpetu avasallador con que otro día salieron de sus inaccesibles montañas nuestros antepasados.

DINERO
 Compró fincas rústicas y urbanas, y se ofrece dinero en hipoteca.
 Procurador SANTAMARIA.- Plaza Provincia, 11.
 Teléfono 1051.-Vitoria.

Doctor Fernández de la Portilla
 Especialista de Madrid
 Enfermedades de la piel y venereología.
 De doce a una. Olagnibel, 2. (Clínica privada del Dr. García Salazar).

Colitis crónica.- Hemorroides y Bronquitis crónicas. Abcesos pulmonares).
 Edes.- Varices.- Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis)
HIPERTROFIA DE LA PROSTATA
 PROSTATITIS
 Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial.- Electroterapia.- Fisioterapia.
 Rayos X.
ANGEL DE GARAZABAL MEDICO
 Florida, 17. Vitoria.- Teléfono, 1617.

J. Ignacio Jiménez
 Habilitado de Clases Pasivas
 Se encarga del cobro de pensiones en Hacienda
 San Antonio, 39, 2.º drcha.
VITORIA

propios fundamentales de la civilización y del progreso.

Constituis elemento esencial de las unidades guerreras que apoyándose en la margen derecha de nuestro río Tajo, llegaron después de la batalla de Talavera a las murallas del Alcazar de Toledo, nuevo Sagunto español, cuyas páginas han hecho palidecer con el heroísmo de nuestro gran Moscardó la leyenda de nuestro Guzmán el Bueno. Y ahí están, en las puertas de Madrid, oteando a través de los agujerados muros de la Ciudad Universitaria las gloriosas divisiones de nuestro Ejército, manteniendo en lista nuestra Bandera, en constante desafío con la enlutada por el odio y el terror de la República marxista, que atenaza a la castiza población madrileña.

Y vuestras unidades son las mismas que a las órdenes de Mola primero, de Dávila después, escribieron las magníficas páginas de Irún, del Bizcargui, del Sollube y Peña Lemona, logrando incorporar a la España nacional todo lo que hay de español, de católico y de tradicional en la villa laboriosa del Nervión, después de romper el famoso Cinturón de Hierro, con que unos ridículos gobernantos de Enzkladi pretendían parar la marcha heroica de nuestras Milicias y de nuestro glorioso Ejército.

Y es este mismo glorioso Ejército español el que redime más tarde Santander, para borrar de un plumazo de su Avenida principal el infamante nombre de Rusia y sustituirlo por el del cantor de las montañas, el gran Preda; y quien corre presuroso con miedo de la barbarie roja al aposento de Menéndez Pelayo buscando en su sillón vacío el pensamiento profundo, impreso en su magnífica biblioteca, que ha de examinar de ahora en adelante toda la política cultural del nuevo Estado español.

Y es este mismo Ejército el que corre a salvar a los sitiados de Oviedo y con habil maniobra llega al Santuario de Nuestra Señora de Covadonga, la "santiña", profanada por los sicarios de Moscú, que han querido vengar en el rapto de su imagen el ímpetu avasallador con que otro día salieron de sus inaccesibles montañas nuestros antepasados.

DINERO
 Compró fincas rústicas y urbanas, y se ofrece dinero en hipoteca.
 Procurador SANTAMARIA.- Plaza Provincia, 11.
 Teléfono 1051.-Vitoria.

Doctor Fernández de la Portilla
 Especialista de Madrid
 Enfermedades de la piel y venereología.
 De doce a una. Olagnibel, 2. (Clínica privada del Dr. García Salazar).

Colitis crónica.- Hemorroides y Bronquitis crónicas. Abcesos pulmonares).
 Edes.- Varices.- Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis)
HIPERTROFIA DE LA PROSTATA
 PROSTATITIS
 Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial.- Electroterapia.- Fisioterapia.
 Rayos X.
ANGEL DE GARAZABAL MEDICO
 Florida, 17. Vitoria.- Teléfono, 1617.

J. Ignacio Jiménez
 Habilitado de Clases Pasivas
 Se encarga del cobro de pensiones en Hacienda
 San Antonio, 39, 2.º drcha.
VITORIA

para incorporar, después de siete siglos de reconquista todo el territorio nacional a los principios fundamentales de la doctrina del Crucificado.

Y el ambiente internacional se complica; y las Naciones se reúnen; y las Cancillerías disputan; y la masónica Sociedad de las Naciones intriga; y cuando Italia e Inglaterra, de acuerdo con Francia llegan al pacto de Lyon, parece que una tremenda sacudida se apodera de todo el esqueleto óseo que constituye este glorioso Ejército español, y en empuje arrollador, venciendo la intervención descarada del Gobierno del Frente Popular francés y arrollando toda el hampa de los bandidos internacionales, colocados como carne de cañón en las trincheras catalanas y aragonesas, llegamos a través del Maestrazgo, a las aguas claras y tranquilas del Mar Mediterráneo, para que nuestro Camilo Alonso pudiera colocar en sus bordes nuestra gloriosa enseña, y haciendo la señal de la Cruz, recobrar para España el condominio del Mar Latino, y enviar también con la señal de la Cruz, a los pies del Sumo Pontífice, la Fe de toda la España Nacional.

Esta es nuestra Bandera, y este es el Ejército español del que entráis a formar parte de un modo activo desde los momentos actuales. Por esto los hombres civiles hemos de cantar con orgullo vuestras excelencias y hemos de contribuir con nuestra modesta aportación a la brillantez de estos actos con que Alava entra quiere rendir pleitesía a vuestras abnegaciones y a vuestros sacrificios.

Por Dios y por España es mala de amapolas nuestro glorioso Requeté toda el área nacional, desde las cumbres del Pirineo hasta las arenas huertanas levantinas. Por Dios y por España, el heroico soldado del Ejército español, con su gorro cuartelero, afirma la supremacía de la Infantería española. Por Dios y por España, las banderas de nuestros Falangistas llevan los ideales soñados de sus caudillos.

El Gobernador militar impone las medallas a los jugadores del Alavés

La copa ha quedado depositada en el Ayuntamiento

Acompañados de los directivos señores Manso, Irasarrí, Andrés y Arbulu, los jugadores del Deportivo Alavés visitaron esta mañana a las autoridades.

Primeramente estuvieron en el Gobierno Militar, donde por el señor Gobernador les fueron impuestas las medallas ganadas en la competición "Brigadas de Navarra" y que como se sabe son obsequio del Excmo. señor General Soldevilla.

El coronel señor Abreu les felicitó por el triunfo obtenido y tuvo palabras de aliento para los jugadores alavesistas. Directivos y jugadores fueron obsequiados por el Gobernador con vinos y pastas.

Seguidamente se trasladaron a cumplimentar al Gobernador civil, delegado de Orden Público y presidente de la Diputación. En este último centro fueron recibidos por el vicepresidente señor Ortiz y fueron también agasajados.

Por último se trasladaron al Ayuntamiento, en cuyo lugar fueron recibidos atentamente por el señor Santaolalla. La Directiva del Deportivo deja la copa al Ayuntamiento de Vitoria para que éste la guarde y sea el depositario.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador se hallaba esta mañana ausente de su despacho por haberse trasladado a la villa de Arceniega para asistir a los actos del aniversario de su liberación.

PENSAMIENTO ALAVES
 Es el diario de mayor circulación en la capital y en la provincia.

ANUNCIOS TELEGRÁFICOS
TARIFA
Hasta quince palabras ... Plaz. 1'00
Cada palabra de aumento ... 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

PERNAMIENTO ALAVE
Vitoria, 27 de junio de 1938
TELEFONO, 12-20

PRECIO DE SUSCRIPCION
ESPAÑA
Un mes ... Plaz. 2'50
Un año ... 30'00
EXTRANJERO: Un año ... 65'00
Repúblicas América: Convenio postal: Un año ... 40'00

Alava, una vez más, muestra su recio españolismo en la Jura de la Bandera

No hay palabras suficientes para poder reseñar con todo detalle la sublimidad y grandeza de la fiesta celebrada ayer en Vitoria.

Los Ayuntamientos

Para las diez de la mañana llegaron a la capital los Ayuntamientos de la provincia, acompañados de nutridísimas comisiones de los pueblos, así como Milicias de los mismos y Organizaciones Juveniles.

Los alcaldes fueron llegando al edificio de la Diputación, en el cual tuvo lugar un sencillo pero importante acto de confraternidad entre los alcaldes y la Diputación alavesa.

En el Salón de Juntas, y presididos por el Gobernador se encontraban todos los señores Diputados, así como el Presidente de la Corporación, señor Elizagarate y el Alcalde de Vitoria, llenaban por completo la Sala los Alcaldes de los distintos Ayuntamientos de la Provincia.

Primeramente hizo uso de la palabra el señor Santolalla, Alcalde de Vitoria, quien en primer término se dirigió al Gobernador que presidía esta reunión con las siguientes palabras, que fueron por todos aplaudidas entusiastamente:

Habla el alcalde de la ciudad

Excelentísimo señor Gobernador civil de Alava:

Maestro en amores a las instituciones seculares de la hermana, la española Navarra; maestro en condescendencias con vuestros administrados y maestro en comprensión y flexibilidad, me permitiréis que al presentaros a mis compañeros, los Alcaldes alaveses, después de dedicar un tierno saludo, que os ruego transmitáis a Navarra, la en tantos conceptos compañera de esta mi tierra querida, me dirija al Excelentísimo señor Presidente de esta Diputación, nuestro común y querido amigo.

Con vuestra venia, pues, Excelentísimo señor.

Seguidamente, el señor Santolalla, en nombre y representación de todos los Alcaldes de la provincia se dirigió al Presidente de la Diputación, en términos cortales y de salud, pronunciando el siguiente discurso que a su final fué acogido con una ovación y numerosos aplausos.

Sr. Presidente de la Excm.a Diputación Foral y Provincial de Alava: La más genuina y popular de sus representaciones, la que constituída por los Alcaldes de todos sus Municipios, encarna tradiciones y siglos de gloriosa historia, llega hoy a la más alta jerarquía de su administración provincial, y brazo en alto la salud, al rendirle afectuoso acatamiento, con dos magníficas palabras: ESPAÑA-ALAVA, o si lo queréis en otra forma, ALAVA ESPAÑOLA.

Alava y el Ejército

En una fiesta de patriotismo, de enaltecedor homenaje al Ejército Nacional, sin par en las gestas mundiales, al rendirle toda la admiración y toda la gratitud que su heroísmo legendario a diario renovado en inmarcesibles laureles, merece; al testimoniarle reconocimiento a cuanto le debe y expresarle confianza ciega en lo poco que aún resta para la victoria final, Alava en sus más puras encarnaciones, tenía que prestar fervida y calorosa adhesión, Alava que en mayoría de sus buenos hijos formó en vanguardia al iniciarse el Movimiento salvador de la Religión y de España, y en la minoría de víctimas de tibiezas o traiciones sufrió la venenosa sangría de las hordas rojo-separatistas, Alava que en una y otra zona puede apreciar como nadie todo el esfuerzo abnegado y sobrehumano de la ingente labor del soldado y todos los benditos frutos de la epopeya obtenidos. Y esta su auténtica representación ha de encarnarse por Fuero, por tradición y por actualidad en sus Alcaldes que si antes eran el Municipio, el Concejo, el Ayuntamiento, la Hermandad y la Cuadrilla la gama de organizaciones que naciendo en el individuo llegaba a la Nación, hoy se está sentando en tres jalones la vida de la España futura: familia, municipio y Estado.

Por eso, al llegar el anuncio de la jura de la Bandera por los nuevos Sargentos provisionales, de todos los rincones de la provincia ha surgido el mismo grito: ¡Id a Vitoria, y ofrendar, en la primera propicia ocasión que nos sale al paso, todo lo más íntimo de nuestros sentimientos, a aquellos bravos soldados de la Patria. Y a la Capital han llegado estos Alcaldes rurales con un eco de lo oído a sus mandantes: ESPAÑA.

Subasta de casa

El día 6 de julio a las doce de la mañana se venderá en subasta pública testamentaria una CASA, sita en Vitoria, calle del Prado, núm. 28, compuesta de planta baja, tres pisos, desvanes, patios y huerta; en el despacho del abogado Sr. Saenz de Santa María. Dato, 29, segundo; donde se facilitarán los informes necesarios y las condiciones de la subasta.

Grandioso acto de los Municipios en la Diputación foral y Provincial

Nuestra Diputación foral y provincial

Y cuando en la Capital se han encontrado, han querido mostrar también todo lo más delicado de sus quereres a la vieja madre que con ellos, con sus pueblos, ha recorrido ya en anales inmemoriales rutas de triunfos y de quebrantos, de luchas y de hienanzas, compartiendo familiarmente duelos y alegrías, y aquí vienen, Excelentísimo señor, para que es lo presente con una sola palabra: ALAVA.

Quiérenlos, queremos, diré mejor, por ser anhelos idénticamente albergados en los pechos de unos y de otros, que sea este un acto simbólico: Alava unánime rindiendo culto a España, primero y por cima de todo, y después a su Diputación Foral y Provincial, compendio de la vida alavesa y perenne recordación de otros más felices tiempos, en que la lealtad de todos permitía proclamar el amor sin tacha ni freno a nuestros Fueros, buenos usos y costumbres sin que esto proyectara como sombra maldita la sospecha de un separatismo bochornoso y criminal.

Son sus dos grandes amores: la Patria y la autonomía económica-administrativa dentro de ella. Y la nueva España, en bello gesto de justicia y comprensión la ha respetado proclamando la confianza que Alava le inspira y reconociéndole derecho a administrarse con el solo paternal cuidado de Vucencia que seguros estamos sentirá la propia confianza en sus Ayuntamientos, dejándoles toda la amplitud que de ella y de una mayoría de edad son naturales y obligadas consecuencias, haciendo que se den al olvido aquellos desdichados tiempos en que una lamentable y absorbente centralización borraba de los corantes alaveses la interior satisfacción que debe ser siempre inseparable compañía en su existencia comunal.

Los problemas de la provincia

No parece oportuno el momento para dibujar una silueta de los más candentes problemas hoy planteados en la vida municipal y pueblerina. Las relaciones con las clases sanitarias y en general burocráticas, que sobre venir ya impuestas en su designación, sobrecargan insoportablemente lo menguado de los ingresos, que hoy deben reservarse en su más sana parte a preteritas obligaciones de guerra; la regulación de los pastos, del arbolado y de la ganadería; la intromisión, evitable por no legal, de otros procedimientos que no sean los tradicionales de dirimir ante Vucencia en este Palacio de Provincia las diferencias concejales o intermunicipales; la comunicación constante y cordial entre Diputación y Ayuntamientos. Por eso han recibido con honda satisfacción el acuerdo de Vucencia por el que se entregará a cada Cuadrilla Municipal una copia de las cuentas de la Provincia, acuerdo revelador de han consideración y una flexibilidad que han engendrar respetuosos afectos entre quienes al cabo y al fin tienen un mismo denominador en su razón de ser: el bienestar de Alava.

Los Alcaldes que conmigo se honran en tributar en la dignísima persona de Vucencia, tan alavés y tan español siempre, disciplina pleitesía a la Foral y Provincial Diputación de Alava, van a sentirse orgullosos de acudir, presididos por Vucencia y por nuestro querido Gobernador civil, encarnado ya en la vida y sentir del pueblo alavés, a la Jura de la invitada bandera roja y gualda por unos bravos soldados y como al principio os dije, Alava entera, brazo en alto, reitera su fe inquebrantable en el Caudillo Generalísimo Franco, su adhesión a la Diputación alavesa, sus anhelos forales y su amor, el primero de todos por la Patria española y grita tan sincera como entusiasta: ¡Viva la Diputación Foral y Provincial de Alava española! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Discurso del Presidente de la Diputación

El señor Elizagarate, presidente de la Diputación, contestó al Alcalde de Vitoria en la forma siguiente:

Queridos Alcaldes: No con cumplidos no tienen cabida entre nosotros, sino sinceramente, con la franqueza que siempre nos caracterizó a los alaveses, y con la cordialidad que debe reinar entre administrados y administradores, yo, en nombre de la Diputación de Alava, foral y provincial, por esencia y término, me siento orgulloso de recibir en esta Casa, que siempre ha sido nuestra casa, y quiero rendir en la persona de nuestro Alcalde Mayor, el testimonio de nuestro reconocimiento, porque vuestra presencia en estos momentos, alcanza un realismo vivo y simbólico en la fiesta que vamos a celebrar. Fiesta que tiene con vuestra asistencia oficial, una especial significación, porque aparte de vuestra espontaneidad patriótica a

Los Municipios alaveses se reúnen en el Palacio de Alava para asistir a la Jura

Magáñicos discursos del Alcalde de Vitoria, Presidente de la Diputación y Gobernador Civil

todo aquello que representa perfecta y absoluta identificación con nuestro glorioso Ejército y con nuestro inmortal Caudillo, tiene la de estar representado en todo su valor el Municipio rural, valor magáñico que debemos robustecer y prestigiar en la nueva España.

Porque es preciso que todo el mundo se dé cuenta, que la Revolución Nacional no puede ni detenerse, ni desnaturalizarse, como tampoco puede ser cosa de grupo, ni algarabía de calle, sino regresión a un pasado que para ser Imperial, hubo de cimentarse en los fundamentos, que en todo momento han de ser inmovilables: el individuo, la familia, el Municipio y la Región, que son la rueda sobre la que gira toda nuestra Historia, y que quedó estancada, cuando por falta de valores positivos se inició nuestra decadencia al conjuro de ideas extranjerizantes.

Los alcaldes y la Cruzada Nacional

Por eso, a vosotros Alcaldes de mi tierra, de esta tierra bendita de Alava, que nos dió a todas la vida y la naturaleza, que fué siempre sobria en costumbres, pero rica en espíritu y en tradición, os toca una gran parte en la tarea en que todos estamos empeñados.

Habéis de cuidar, con celo de buenos padres de familia, de todos aquellos valores que son patrimonio de vuestros Municipios para que no se malgasten, ni se desvirtúen, porque toda adulteración, nos conduciría forzosamente a una época igual a la pasada.

El Municipio, no es el Ayuntamiento, como el Ayuntamiento no es el Municipio, pero el Municipio, todos sabéis tiene otro origen. Es una prolongación de vuestras familias. No es pues de creación artificial, sino natural. Surge con su carácter público, tan pronto como un determinado número de familias se consideran en necesidad de agruparse por conveniencia o por propia defensa; y surge, sin violencia ni maquinaciones, sino con toda naturalidad, con esa elegancia que dicta la razón cuando obra sin pasiones que la enturbian. Y así, se crea la clásica autarquía territorial, que es la autarquía por excelencia, puesto que recoge toda la savia en sus propias raíces. Y esto, que es lo que hay que conservar con mimo, es lo que las doctrinas liberales quisieron difundir al pretender aherrar al Municipio a las exigencias de una Constitución, creando lo que hoy se llama Ayuntamiento, que no sabiendo moldearlo en definitiva, sufre durante todo el siglo XIX, variaciones tan substanciales, que le hacen perder su propia fisonomía, hasta el extremo que la Constitución del 68, fijaba en su parte dispositiva, no solo la centralización, sino la necesidad apremiante de poner en vigor toda una legislación administrativa, en armonía con la misma Constitución.

Y eso no es, ni puede ser, porque el Municipio, valor propio y compendio de toda una Tradición, no es obra de la ley, porque la ley es cosa de los tiempos y de los gobernantes.

El Municipio tradicional

En nuestra provincia tenemos un ejemplo práctico. La ley del 76, es la que crea los Ayuntamientos, matando aquellas magníficas confederaciones de Municipios que se llamaban Hermandades, que se regían por sus propias Ordenanzas y sostenían a su milicia, que no era otra cosa que sus famosas Cuadrillas y que eran como los pequeños ejércitos para protegerse contra los malhechores y malcantes. Y no es solo Alava, la que tiene esta organización municipal, sino que es Castilla, y es León, y es Galicia, donde igualmente existen, sus Hermandades, con sus peculiares características, que no solo son respetadas, sino reconocidas por las propias Cortes de Valladolid en 1282, pactando con ellas, acatando sus Ordenanzas, que más tarde las incorporan a su funcionamiento.

La Unidad Imperial

Tenemos que vivir alerta, porque aunque la guerra es cruenta, no ha traído la renova-

ción en el espíritu de todos, y fácilmente puede caerse en aquella mística liberal de ayer. Es verdad que la transición ha sido demasiado rápida y por eso se quiere vivir un ritmo demasiado, acelerado, como si faltase tiempo sin darse cuenta que el proceso revolucionario, es un proceso biológico, que no se puede forzar, porque no es cuestión de un plazo fijo. Hay que inspirarse en la Tradición puramente española sin confundir la unidad con la uniformidad, ni lo imperial con el centralismo,

El acto de la Jura

El desfile, de entusiasmo inenarrable, puso el mejor colofón al acto de la Jura. La multitud ora con los soldados por España, y aplaude frenéticamente a los nuevos sargentos

El Juramento

El coronel Ordóñez les toma juramento en la forma ritual, pasando seguidamente a besar los pliegues del estandarte los 444 nuevos sargentos, y desfilando después marcialmente ante ella, pasando de tres en tres, bajo el signo de la Patria, entre los aplausos y las ovaciones del pueblo.

Las tribunas

Una gran tribuna, con varios cuerpos, rematada por dos grandes torretas sobre las que flamean las Banderas de España, tiene en su centro una gran Cruz y la mesa de Altar sobre la que va a celebrarse el Santo Sacrificio de la Misa.

Las discursos

A continuación el Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, se dirige a los nuevos sargentos con un grandilocuente discurso que va en otro lugar de este número.

Unas breves pero magníficas palabras del Gobernador Militar de la Plaza, coronel señor Abreu, cierran el acto. Habla como representante de los ilustres generales Orgaz y López Pinto, que ineludibles obligaciones de sus cargos les han hecho estar ausentes de esta ceremonia sublime.

Hace patente a los nuevos sargentos las obligaciones contraídas al prestar su juramento a la Bandera; obligaciones para con Dios y con España nuestra Patria. Tiene un saludo para los soldados heridos, genuina representación de los que han dado su sangre por la causa de Dios y de España. En este momento el público tributa una cariñosa ovación a estos valientes.

Seguidamente se recuerda la adhesión al Caudillo Franco y termina aconsejándoles sean siempre modelos y dechado perfecto de disciplina, valor y obediencia, virtudes que han de tenerse presentes no solo en la guerra y en la Milicia sino en la paz y en la vida social.

Las últimas palabras del Coronel Abreu son acogidas por el público con una salva de aplausos, entremezclados con los gritos de Franco, Franco, Franco.

La Santa Misa

Minutos después de las once da comienzo la Santa Misa. Antes ha sido subida al Altar la Bandera Nacional, tributándose los honores de Ordenanza. Dan guardia al Altar, los gastadores del Batallón de Flandes, y el Santo Sacrificio lo dice el Delegado Provincial del Clero Castrense y Capellán Primera don Pedro Buesa, a quien ayudan dos soldados.

Un servicio de altavoces de la emisora "Radio Requeté", haciendo de locutor don Ramiro Azcona, permite a la multitud seguir con todo detalle el Santo Sacrificio.

La Banda de Flandes, admirablemente ejecuta el Andate de la Quinta Sinfonía de Beethoven y la Municipal, bajo la dirección del maestro Escoriza, un poema sinfónico del maestro Martín Rodríguez.

Al Altar, las Bandas de Música y de trompetas ejecutan el Himno Nacional.

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa con los mismos honores que anteriormente es bajada la enseña de la Patria hasta las gradas de la gran tribuna, y colocada frente a los alumnos, nuevos sargentos provisionales, que han de prestar su juramento de fidelidad a la Bandera. Junto a ella, el Obispo de la Diócesis y el

El desfile

Seguidamente se organizó el imponente desfile que tuvo como marco la calle de Dato. Esta ofrecía un aspecto raro y peculiar. Un verdadero mar humano se apretujaba en las aceras para poder presenciar el paso de los manifestantes. Guardias de Seguridad y Milicias de Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. eran las encargadas del orden.

Imponente desfile

A las doce y veinte minutos dió comienzo el desfile, que duró hasta la una y cinco de la tarde.

Primeramente abrían marcha varios números de la Guardia Municipal en traje de gala.

Los Ayuntamientos y la Diputación

Seguía el Ayuntamiento en Corporación con sus maceros, banda de chistus, atabales y clarines. En las filas todos los señores Concejales de Vitoria.

El banquete

A las dos de la tarde y en la cancha del Frontón tiene lugar una comida, que en honor de los Sargentos provisionales de la Academia de Vitoria ofrecen los gremios de Hoteleros, Cafeteros, Ultramarinos, etc.

La comida admirablemente servida por señoritas del Servicio Social, fué amenizada por la Banda de Música de Flandes.

La decoración del Frontón era magnífica y exquisita. El retrato del Caudillo y las Banderas de España y de las Naciones amigas aparecían en la presidencia.

Largas filas de mesas, colocadas por el gremio de carpintería, al cual se debió la ornamentación, cubrían por completo la amplia cancha. En suma no faltó ni el más mínimo detalle. A todos cuantos contribuyeron a la brillantez de los actos nuestro aplauso y el agradecimiento de estos nuevos sargentos del Ejército. Uno muy par-

Alocución del Gobernador civil

Las últimas palabras del señor Elizagarate fueron subrayadas con una gran ovación.

El Gobernador civil, señor Esparza, contesta brevemente a los dos anteriores discursos, y recoge las manifestaciones en ambas vertidas para cantar la hermandad entre los Ayuntamientos y la Madre Provincia.

Colaboración de todos

Tenemos nuestra Historia, como nadie. Tenemos un acervo espléndido espiritual. Tenemos moldes y argamasas. Tenemos un Caudillo, tenemos todo, porque la Divina Providencia vela por nosotros, falta tan solo que todos y cada uno, vayamos formando sin prejuicios mentales, lo que se nos ha encomendado, porque, queramos o no, la ley de la gravedad obliga a los cuerpos a ocupar el lugar que les corresponde en el espacio, sin que el confusional momento, pueda conservarlos en posiciones inestables perdurables. A todos pues, obliga a aportar nuestra colaboración desinteresada en la ingente tarea de la reconstrucción nacional si hemos de hacer esa España Imperial de nuestro siglo de

Glosa seguidamente el significado de lo que es Municipio, y pone de manifiesto sus peculiares características en su aspecto foral y tradicional.

Combate a los gobiernos de la república y los separatistas que de un falso fuerismo quisieron llevar a la ruina a estos honrados pueblos de nuestra tierra.

Dice, por último, que el acto de hoy tiene una significación magnífica, pues otras veces no se ha celebrado como hoy. En este día el pueblo se une a su Ejército y por ello de todos los pueblos llegan representaciones que son las encargadas de transmitir a estos nuevos sargentos como el salud del pueblo en acto tan memorable como la jura de fidelidad a la Bandera de la Patria.

El señor Esparza es aplaudido en su corto discurso, pero lleno de atinadas enseñanzas.

Los brindis

A los postres se levantó a hablar el Alcalde de Vitoria, señor Santolalla, quien se expresó en los siguientes términos:

Caballeros Sargentos; Excmos. señores señores;

Como Alcalde de Vitoria me cabe el alto honor de ofrendaros en nombre de mi querido pueblo este pequeño homenaje fiel reflejo de su admiración y cariño hacia vosotros y como recuerdo de este gran día que estamos celebrando.

Acabais, Caballeros Sargentos, de reiterar ante Dios, en medio del pueblo emocionado, el juramento santo que tantas veces cumplisteis, aun a costa de vuestra sangre de defender esos colores rojo y gualda que al flamear en el campo de batalla os hablaban de madres, de novias, de patria y os gritaban con rugidos más en el corazón que el del cañón y la ametralladora: ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Aquel juramento lo prestasteis ya el día que honrasteis el uniforme español ciñendo lo a vuestros cuerpos; lo sustuvisteis cuando la metralla enemiga, la metralla extranjera en manos de unos traidores, quería agredir el emblema invitado que con tantos siglos de glorias inmarcesibles se yergue en airoso y altanero como en los tiempos de guerra que servía de cobijo a pedazos de tierra de todos los mundos; y lo habéis reiterado de hoy que sabeis de durezas de luchas, de sacrificios, de abnegaciones, de renunciación a la vida por muy joven, por muy halagadora, por muy sonriente que se ofrezca.

Y es que cuando levantaís la vista al cielo, por entre los pliegues de esa gloriosa bandera que defendéis, se os presenta la figura de un General, que os enseñó a morir por la Patria y que os contempla seguro de vuestro valor y de vuestro orgullo de ser de la victoria final con el dimensión y os anima a la victoria final con solo dos voces: FRANCO... ESPAÑA.

Es MOLA, que os bendice desde el cielo.

Así como en la tierra se organiza con su cerebro parejo a su valor, otro General, que por ilustre y por vitoriano me permitireis que dedique un recuerdo, ya que altos menesteres de su misión, le impiden compartir con nosotros y bien lo lamentamos, el pan y la sal de este yantar: el General Orgaz.

Habéis sido imbuidos y consolidados en las grandes virtudes militares por esa plancha de profesores que yo saludó con todo cariño y rindió homenaje en la persona de su digno Coronel y Jefe de la Academia. Habéis sido perfeccionados en la instrucción.

(Continúa en la tercera página)

O CASION
Sortijas con insignia Falange o Requeté, a 4 pesetas.
Calidad primera, cromadas o platinadas, de toda garantía
FLECHAS FALANGE, las de 1'50, ahora a 0'75.
Insignias Requeté, plata de ley, tamaño grande, las de 18 pesetas, ahora a 8'50.
ISASIA, Dato, 24

Pendientes oro, modelo esclava, calidad chapeado primera, a 8'50
RELOJES PULSERA, cuadrados y rectangulares, caja cromada, tamaños para caballero a 64 pesetas
ISASIA, Dato, 24

COMPRO
Monederos plata y oro, sortijas, pendientes, cadenas, etcétera, etcétera; así como cubiertos plata para desahacer.
JOYERIA - RELOJERIA ISASIA, Dato, núm. 24.
Surtido en cadenas y medallas macizas de oro de ley. Son de precio, pero son de oro de 18 kilates, contrastadas.
Preciosas flechas Falange; ocasión: las de 1,50 a 0,90.
Sortijas oro y plata, forma sello, con insignia de Falange.
Tercio, desde 18 pesetas.
Cuadros religiosos, gran surtido en tamaños.
Objetos propios para regalos, gran surtido.